



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

### **CCCI - Chambre cantonale consultative des immigrés**

14es Assises vaudoises de l'immigration du 1er octobre à Chavornay

## **Engagement citoyen dans une société multiculturelle**

**Organisée par la Chambre cantonale consultative des immigrés (CCCI), la 14e édition des Assises vaudoises de l'immigration a réuni près de 150 personnes ce samedi 1er octobre à Chavornay. Des représentants du monde universitaire, associatif administratif et politique ont abordé la thématique de l'engagement citoyen dans une société marquée par la diversité culturelle.**

Dans le cadre des 14es Assises de l'immigration, la Chambre cantonale consultative des immigrés (CCCI) a ouvert le débat sur l'implication des citoyens dans une société multiculturelle et la forme que cet engagement peut prendre. Car être citoyen ne se limite pas uniquement à l'exercice de droits et devoirs constitutionnels.

Plusieurs exposés et une table ronde rassemblant des intervenants des milieux académique, associatif et politique, ainsi que des représentants des pouvoirs publics ont exposé et échangé sur l'engagement citoyen. La question de la « citoyenneté multiculturelle », récurrente dans le débat public, a notamment été abordée. Le débat est souvent compliqué par la multiplicité des sens possibles de ces deux notions (citoyenneté et multiculturalisme). Si une démocratie se doit de respecter les différences culturelles constitutives de la société, comment les prendre en considération? Relèvent-elles d'une réalité sociologique qu'il suffit de constater, doivent-elles être garanties par des lois et dans quelle mesure ou est-ce un impératif moral?

Par ailleurs, une étude présentée dans le cadre des Assises tend à montrer que la motivation des élus suisses d'origine étrangère à s'investir dans la politique trouve son origine avant tout dans l'école, et ne s'appuie en général pas sur une appartenance à une communauté étrangère.

Divers projets concrets d'encouragement à la participation citoyenne sous de multiples formes ont été présentés par les institutions fédérales, associatives et privées.

La remise du « Prix du Milieu du Monde » a clôt l'événement. Depuis 2009, ce prix de la CCCI, d'un montant de 5000 francs, récompense les projets qui contribuent à la compréhension mutuelle entre les habitants du canton, suisses et étrangers. Le jury, conduit par Christelle Luisier Brodard, syndique de Payerne et députée, a désigné pour lauréat le projet « Quai n°1 » porté par l'ARAVOH (Association auprès des requérants d'asile à Vallorbe oecuménique et humanitaire).

La Chambre cantonale consultative des immigrés (CCCI) regroupe des représentant-e-s des communautés migrantes et des commissions Suisses-étrangers du canton de Vaud. En tant qu'organe consultatif nommé par le Conseil d'Etat, elle étudie les moyens d'améliorer l'intégration des étrangers et de lutter contre les discriminations.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 01 octobre 2016

### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

CCCI, Nicolas Rouge, président de la Chambre cantonale consultative des immigrés, 079 446 18 68, DECS, Amina Benkais-Benbrahim, déléguée à l'intégration des étrangers, 079 941 06 87, [amina.benkais-benbrahim@vd.ch](mailto:amina.benkais-benbrahim@vd.ch)